
本 报 讯 （ 记 者 于 彧 ） 在
2018赛季中超联赛第一轮的一场
比赛中 ， 升班马北京人和客场
0： 1不敌重庆。 北京人和主帅加
西亚认为虽然结果有些难以接
受， 但还是相信自己的球员们有
能力应对中超联赛。

谈到比赛， 加西亚说： “这
场比赛的结果对我来说稍微有点
难以接受， 大家都能看到， 将近
60分钟的时间里面， 我们踢得更

好， 我们创造出了更多的机会，
有更多的打门机会， 但是遗憾的
是没有把握住。 在这方面， 对手
比我们做得要好一些， 他们取得
了一个进球， 我们输掉了比赛。
远离中超两年， 我们输掉了第一
场比赛， 其实也是给我们一个非
常好的教训， 需要我们更快地去
适应这个节奏， 去积累经验。 这
仅仅是第一场球， 我相信我的队
员们的能力。”

在当天的比赛中， 北京人和
比重庆队创造了更多的射门机
会， 对于这些机会最终未能转化
进 球 ， 加 西 亚 认 为 这 并 不 是
经 验 的问题 ， 并表示不会责怪
队员， “他们都已经尽力了。 我
们 会 根 据 这场比赛去寻找 问
题 ， 发现问题 ， 在以后的比赛
中去改进。”

本场比赛也是加西亚第一次
执教中国最高级别联赛， 对此他

的评价是， “中超更加激烈， 球
迷的氛围非常好， 体育场的条件
更加完善， 对手的层次也更高，
非常不错。”

对于U23球员的表现， 路易
斯表示， 曹永竞、 孙伟哲、 向汉
天， 还有没有参加比赛的刘博洋
和张宇峰， 这些球员完全有能力
站在中超赛场。 现在需要他们一
场场去积累经验， 能更快地进入
状态给球队带来更多的帮助。

本报讯 4日， 正在长春举行
的2018年国际滑联速度滑冰短距
离锦标赛进入第二个比赛日。 此
次赛事不仅云集各国高手， 也是
中国队在该项目完成新老交替的
标志性节点。 崛起的新星、 充足
的后备力量让业内颇为看好四年
之后的北京冬奥会。

由国际滑冰联盟 ( ISU) 主
办的速度滑冰短距离锦标赛是速
度滑冰项目的A类赛事， 于1970
年在美国西埃利斯首次举办， 此
后每年举办一次。 冬奥会刚刚进
入 “北京周期”， 各国运动员已
经开始重视在中国赛场的表现。
据了解， 中国、 韩国、 日本、 美
国 、 加拿大 、 荷兰 、 德国 、 英
国、 挪威、 芬兰等15个国家的运
动员参加了本届比赛。 这其中，
有多位平昌冬奥会冠军得主。

老将于静和新星高亭宇领衔

中国军团出战本届比赛。 在该项
赛事历史上， 于静曾获得过2012
年、 2014年两届女子短距离全能
冠军。 不过， 这次比赛或将成为
这位老将的谢幕演出。

3日晚间， 于静在女子500米
第一轮比赛中滑出38秒42位列第
八。 她赛后表示， 跟自己同年代
的运动员已经全部退役了， 她也
即将离开赛场。 “剩下的任务就
交给年轻运动员了。”

于静认为， 平昌冬奥会正逢
中国队新老交替之际， 年轻运动
员 的 成 长 需 要 时 间 。 在 年 轻
运 动 员中 ， 高亭宇的表现就很

值得期待。
平昌冬奥会上， 高亭宇获得

速度滑冰男子500米铜牌，实现了
中国在该项目冬奥奖牌 “零的突
破”。 本届比赛，高亭宇顶住压力
稳定发挥，在男子500米第一轮收
获第三名。 赛后， 高亭宇谈及北
京冬奥会时表示， 自己感到压力
很大， 但有信心一步一步前进。

中国速度滑冰项目的积极因
素正在不断累积。 中国国家体育
总局冬季运动管理中心速滑部发
言人李佳军在长春介绍， 目前中
国速度滑冰注册运动员在世界上
拥有数量优势， 具备很多人才。

“从我个人角度说， 现在有
很好的苗子， 如果不出成绩， 我
都觉得对不起他们。” 中国速度
滑冰队主教练王秀丽如是说。

从2017年拿起教鞭的那一刻
起， 王秀丽就将目标锁定在了北
京冬奥会。 王秀丽认为， 男子速
度滑冰短距离项目已经具备了创
造成绩的能力， 北京冬奥会是完
全应该有目标的。

对于在长春参加的这次比
赛，李佳军和王秀丽意见一致，以
锻炼队伍为主， 让年轻运动员在
与世界高水平运动员同场竞技的
时候找到不足，学到改进方法。

“运动员与教练员是一个团
队， 目标是一致的， 也各担负着
50%的责任 。” 王秀丽说 ， 自己
很有热情， 运动员都很有朝气，
中国速度滑冰的未来值得期待。

（中新）

■新闻分析
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苏炳添开创中国短跑历史
1月内3破亚洲纪录

看台上大连球迷的胸前还是
“大连一方”， 而场上大连一方队
员的胸前已经是“万达城”。 这就
跟大连一方队整体跟不上中超节
奏是一样的， 变化太快了。

0： 8。 这个比分， 就算是有
输球心理准备的大连球迷， 估计
也没多少人能接受， 但这就是足
球， 这就是足球的规律。 冲超之
后的大连一方队， 整体还是那个
打了三年的中甲球队， 虽然现在
貌似不差钱了， 但还是不能很快
适应中超的变化。

最不适应这种变化的也许是
主教练马林， 他整个赛季前的训
练一定是围绕着保级的目标而进
行，结果幸福猝不及防，心痛也同
样猝不及防。 新引进的三名外援
应该是他以前不敢想象的， 而且
只有几天时间磨合，遇上个“脸盲
症”的，估计名字还都叫不全，怎
么配合？这形势变化，就跟他们中
超的第一个丢球一样：太快。

万达集团到底没有出来官
宣， 但是胸前广告、 引进外援，
包括俱乐部人事的调整， 都已经
烙上了万达的印迹。 不过就像队
名没法现在就变一样， 这变化来
得太快， 大连一方队许多人想必
都还在为这变化而努力适应， 客
场0： 8惨败之后， 恐怕适应的内
容会更多。

这就像传说中的 “急功近
利” 病， 人人都知道， 看别人就
“横看成岭侧成峰”， 轮到自己就
“身在此山中” ———其实这病治
起来也不难， 自己知道身在庐山
就行， 何况还有一记0： 8的重锤
帮助清醒。

有些情况必须要清醒地看
到， 比如， 现在中超没钱不行，
有钱也不是一定就行， 用老百姓
的话说 ， 就是饭要一口一口地
吃， 你要想一口吃成胖子， 那结
果必然是噎着了。 噎着了其实也
不可怕， 吐出来， 慢慢再吃呗。

就连大连球迷都有清醒的认
识， 赛后他们的朋友圈里虽然不
乏骂声 ， 但也有许多 “正视差
距” “奋起直追” “卧薪尝胆”
“我们是大连” 这样的词语。 流
传最多的视频， 是0： 8之后赛场
内大连球迷依然高呼 “大连 ”，
不离不弃给队员鼓掌加油。

其实这才是足球城大连的真
正底蕴。 只要这些因素不变， 受制
多年的资金问题又得到解决， 大
连足球的重新崛起似乎只是时间问
题———当然， 得有充足的时间。

即使球队的成绩依然并不如
意， 只要这支球队能够培养出更
多的球员， 尤其是优秀球员， 只
要能为中国足球的发展做出更多
贡献， 那么， “大连” 这两个字
在足球圈内就依然值得尊重。

（蔡拥军）

给大连足球
留点时间

加西亚：人和U23球员能立足中超

中国速滑将完成新老交替
教练组：有信心迎战北京冬奥

本报讯 两面美国国旗和一
面中国国旗， 当苏炳添和科尔曼
以及贝克站在世界室内田径锦标
赛 的 终 点 一 起 合 影 的 时 候 ，
他 也 就已经站在了男子短跑的
世界之巅。 1分钟前， 苏炳添再
次创造了中国、 亚洲乃至世界田
径的历史。

这位中国广东中山小伙子再
次跑出了中国 “苏度”， 以6秒42
的成绩， 在1个月之内第三次打
破了亚洲60米室内纪录， 并最终
获得了银牌。

这是亚洲男子选手在世界室
内短跑上获得的第一块个人奖
牌 ， 也 使 得 苏 炳 添 将 个 人 的
历 史 最好成绩提升了一位 ， 从
世界历代第六提升到了第五， 和
英 国 的 选 手 钱 伯 斯 并 列 历 史
TOP10第五。

而且这样的成绩是在世界大
赛上创造的。 早在2015年北京田
径世锦赛上， 日本方面就对苏炳
添能够在世界大赛上有突破， 跑
出个人最好成绩羡慕不已。 这次
在伯明翰， 赛前的欧洲巡回集训
使得苏炳添的赛季准备充分， 赛
事中发挥稳定， 每一枪都比之前
有所提升。 能够在世界最顶级的
大赛上有这样出色的发挥， 显示
了他的实力和经验， 已经达到和
谐统一。

世界体育科学界一直认为 ，
短跑田径因为黑人天生的肌纤维
比例， 因此具有一些人种优势。
以中日韩为代表的东亚黄种人人
种是世界四大种族中， 最晚突破
世界大道100米10秒的。

在以往， 因为日本男子短跑

的实力在东亚甚至亚洲都很强，
所 以 中 国 男 子 短 跑 一 直 是 以
日 本 作为自己的标杆 ， 直到张
培萌跑出男子10秒之后， 我们的
实力才开始和日本人站在一条线
上。 苏炳添在2015年的尤金和世
锦赛两次跑出100米的9秒99， 才
开始超越我们的东亚对手。 目前
双 方 处 于 互 相 促 进 的 阶 段 ，
桐生祥秀在去年以9秒98， 再次
给中国男子短跑带来了压制性的
标杆。

不过在室内60米上， 日本对

于中国的压制并不大， 日本的室
内 60米 最 好 成 绩 还 是 朝 原 宣
治在1997年的大阪创造的6秒55。
而中国已经进入了6秒4的时代，
连谢震业也两次获得了世界第
四 的 成绩 。 起跑和前半场的技
术 ， 中国短跑已经雄踞亚洲 ，
连续两届室内锦标赛巩固了这一
水平。

从6秒50到6秒42， 苏炳添的
室内60米成绩比去年提高了0.08
秒。 虽然室内和室外的节奏有所
不同， 体能分配也不一样， 风向

气温等的影响， 也会给选手带来
困扰。 但是在力量上的提升， 起
跑技术的微调改变所带来的成绩
提高， 肯定能够给苏炳添带来更
多的自信。

今年还有上海钻石联赛、 还
有川崎黄金挑战赛、 还有尤金乃
至雅加达的亚运会。 苏炳添都将
和桐生祥秀率领的日本男子100
米归化战斗群相抗衡。 中国男子
百米在室外大道上， 也许又将掀
起新的突破和高潮了。

（周超）


